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Valeria Scavone

In data 04/11/2024, alle ore 11:00 presso in presenza, aula Gregotti si riunisce il Valeria Scavone per discutere dei seguenti 
punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni;
2) Approvazione Commenti alla Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA);
3) Aggiornamento Offerta tematica prove finali;
4) Cultori della Materia;
5) Rapporto di Riesame, monitoraggio azioni intraprese: Superamento percentuale studenti che conseguono 

40 CFU al primo anno (obiettivo n. 1, D.CDS.1/n.1/RC-202X);
6) Rapporto di Riesame, monitoraggio azioni intraprese: Ottimizzazione delle verifiche intermedie (obiettivo n. 

3, D.CDS.1/n.3/RC-202X);
7) Comunicazioni dei Delegati;
8) Istanze Studenti Sistematizzate;
9) Pratiche studenti;
10) Attività culturali;
11) Varie ed eventuali.

Sono presenti:
• Antista Armando
• Benfratello Salvatore
• Damiano Salvatore
• De Marco Paolo
• Di Paola Francesco
• Fernandez Federica
• Maria Giorgia
• Milone Daniele
• Milone Manuela
• Nicolini Elvira
• Pisano Emanuela
• Saeli Manfredi
• Scavone Valeria
• Sessa Ettore
• Vizzini Nell Andrea

Sono assenti giustificati:
• Barbaro Simona
• Cilona Teresa
• Di Matteo Giovanni
• La Scala Paola
• Lattuca Margherita
• Palizzolo Luigi
• Prescia Renata
• Russo Dario
• Sbacchi Michele
• Sposito Cesare

Sono assenti:
• Cucchiara Calogero
• Girgenti Gianmarco
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Il Presidente, rilevato che il Consiglio è stato regolarmente convocato e che si è raggiunto il numero legale, dichiara aperta la 
seduta.

 
 

Comunicazioni

Il Coordinatore inizia il CCS con un minuto di silenzio per ricordare lo studente iscritto al Corso di Laurea in Architettura c.u.
tragicamente deceduto in un incidente stradale.

 

Il Coordinatore comunica che:

- il numero degli studenti iscritti al 1 anno del CdS sono 29;

- è stato avviato, grazie al sostegno del COT che ha selezionato un tutor della didattica, lo sportello di Matematica;

 - sono terminati i lavori nell’ex-laboratorio di informatica per trasformarlo in aula didattica, che è ora a disposizione del CdS
(Aula C).

Quindi le aule a disposizione del CdS sono ufficialmente: A – dotata di sedie con tavolino ribaltabile, B – dotata di tavoli da
disegno, C – dotata di tavoli da disegno, D – dotata di tavoli da disegno (massimo n. 9 posti);

-  sono  iniziate  le  attività  del  workshop  “Trovarsi  -  Pistoletto”.  Prende  la  parola  il  prof.  De  Marco  il  quale  comunica  che  il
sopralluogo è già stato effettuato con gli studenti ed i responsabili dell’iniziativa. Sono iniziate, quindi, le attività del workshop
con la definizione dei principi compositivi del progetto. Si è inoltre tenuta una riunione con un altro partner l’Istituto Tecnico e
Professionale I.I.S.S. “Calogero Amato Vetrano” di Sciacca, i cui docenti hanno proposto dei bio-materiali che, probabilmente,
verranno impiegati per pacciamare il terreno circostante l’opera;

- la Biblioteca del Polo è stata finalmente riaperta con responsabile la sig.ra Fanara coadiuvata dal dott. Scarpa;

-  il  prof.  Tuzzolino  ha  comunicato  che  a  brevissimo  cominceranno  i  lavori  di  manutenzione  del  plesso  di  Villa  Genuardi
relativamente  ai  servizi  igienici.  Si  chiede  a  tutti,  docenti  e  studenti,  pazienza  per  i  disagi  che  tale  attività  comporterà  per
qualche settimana;

- si ricorda ai docenti che insegnano nel CdS di comunicare alla dottoressa Tinaglia il conteggio del rimborso spese, come già
spiegato dal dott. Albeggiani (responsabile della U.O.) in una riunione Teams dedicata;
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-  occorre  avviare  una  revisione  del  Manifesto  per  ottemperare  le  esigenze  dell’Ateneo  e  del  Ministero.  Interviene  il  prof.
Benfratello  per  comunicare  che  è  auspicabile  aumentare  il  rapporto  ore/CFU,  principalmente  in  riferimento  alle  materie
frontali,  per  uniformare la  formazione degli  studenti  del  CdS con quella  degli  studenti  dei  corsi  di  Architettura a ciclo  unico
(LM4). Il prof. D. Milone evidenzia che il nuovo CdLM attivato ad Agrigento tende ad attrarre gli studenti laureati nel CdS L23,
pertanto,  una  revisione  del  manifesto  è  anche  auspicabile  sia  per  migliorare  l’offerta  che  garantire  una  filiera  coi  CdS
incardinati nel DARCH. Interviene la prof. Scavone per comunicare che un dialogo verrà avviato coi Coordinatori dei CCdS in
possibile  filiera:  Architettura  a  ciclo  unico  (LM4)  prof.  Renata  Prescia  e  Architettura  e  Progetto  Sostenibile  per  l’Esistente
(LM4) prof. Tiziana Campisi.

 

Il Consiglio ne prende atto.

 

Firmato da:
VALERIA SCAVONE - PA - CEAR-12/B - il 09/12/2024

MANFREDI SAELI - RD - CEAR-08/A - il 28/11/2024

Approvazione Commenti alla Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA)

Il Coordinatore dà la parola ai componenti della Commissione AQ per relazionare sulle attività condotte circa la compilazione
dei  commenti  alla  SMA.  Prendono  la  parola  i  proff.  Di  Paola  e  Nicolini  per  spiegare  le  attività  svolte,  gli  indicatori  presi  in
considerazione ed i commenti già preparati in risposta alle criticità. Si evidenzia che solo l’Internazionalizzazione rimane un
punto critico spiegabile perché, sino ad oggi, non ci sono stati studenti incoming/outgoing.

Si chiede al Consiglio di approvare i commenti alla SMA.

 

Il Consiglio approva all’unanimità e seduta stante.

 

Si allega verbale della Commissione AQ.
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Il prof. Di Matteo si unisce alla seduta alle ore 12.30.

 

Firmato da:
VALERIA SCAVONE - PA - CEAR-12/B - il 09/12/2024

MANFREDI SAELI - RD - CEAR-08/A - il 28/11/2024

Aggiornamento Offerta tematica prove finali

Poiché si rende necessario aggiornare l’offerta tematica per le prove finali del CdS L23, è stato richiesto ai docenti di inviare
eventuali proposte e/o aggiornare quelle precedentemente fornite. Il prof. Saeli elenca le proposte pervenute e si sottopone il
documento ad approvazione del Consiglio.

 

Il Consiglio approva all’unanimità e seduta stante.

 

Firmato da:
VALERIA SCAVONE - PA - CEAR-12/B - il 09/12/2024

MANFREDI SAELI - RD - CEAR-08/A - il 28/11/2024

Cultori della Materia

Il  prof.  Dario  Russo  fa  pervenire  al  CdS  la  richiesta  per  due  cultori  della  materia:  arch.  Fabrizio  Fiscelli  e  arch.  Faustino
Giambra.

Si  provvederà  a  trasmettere  la  documentazione alla  Segreteria  Didattica  del  Dipartimento  di  Architettura  in  maniera  che la
richiesta possa essere portata in approvazione in Consiglio di Dipartimento secondo le scadenze previste.

 

Il Consiglio approva all’unanimità e seduta stante.
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Firmato da:
VALERIA SCAVONE - PA - CEAR-12/B - il 09/12/2024

MANFREDI SAELI - RD - CEAR-08/A - il 28/11/2024

Rapporto di Riesame, monitoraggio azioni intraprese: Superamento 
percentuale studenti che conseguono 40 CFU al primo anno (obiettivo n. 1, 
D.CDS.1/n.1/RC-202X)

In relazione alle azioni intraprese già a partire dall’a.a. 2024/25, la Coordinatrice comunica che sono stati arrivati i precorsi di
disegno e di matematica grazie al sostegno del COT che ha selezionato un tutor della didattica ed ha attivato uno sportello di
sostegno per gli studenti degli anni passati che ancora non hanno superato l’esame di disegno, che complessivamente pesa
ben 12 CFU.

In generale, si rimanda alla comunicazione di cui al punto seguente del prof. Saeli, Coordinatore del primo anno.

 

Il Consiglio approva all’unanimità e seduta stante.

 

Firmato da:
VALERIA SCAVONE - PA - CEAR-12/B - il 09/12/2024

MANFREDI SAELI - RD - CEAR-08/A - il 28/11/2024

Rapporto di Riesame, monitoraggio azioni intraprese: Ottimizzazione delle 
verifiche intermedie (obiettivo n. 3, D.CDS.1/n.3/RC-202X)

Prende la parola il prof. Benfratello per spiegare, ancora una volta, la differenza tra prova in itinere e verifica intermedia. La
Coordinatrice  comunica  che,  in  considerazione  che  la  Matematica  è  diventata  annuale,  a  novembre  gli  studenti  hanno
effettuato la prima prova in itinere regolarmente calendarizzata e verbalizzata.

 

Il Consiglio approva all’unanimità e seduta stante.
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La prof. M. Milone abbandona la seduta alle 12.50.

La prof. F. Fernandez abbandona la seduta alle 13.00.

Il prof. E. Sessa abbandona la seduta alle 13.10.

 

Firmato da:
VALERIA SCAVONE - PA - CEAR-12/B - il 09/12/2024

MANFREDI SAELI - RD - CEAR-08/A - il 28/11/2024

Comunicazioni dei Delegati

Il Coordinatore dà la parola ai delegati del CdS:

Commissione AQ, Proff. Francesco Di Paola e Elvira Nicolini, relazionano sui commenti alla SMA, vedi punto 2 dell’OdG.

Commissione CPDS, Prof. Paolo De Marco – nessuna comunicazione.

Coordinatore di 1 anno, prof. Manfredi Saeli,  comunica di aver invitato i  colleghi che insegnano a 1 semestre di coordinare
l’erogazione delle verifiche intermedie o le consegne delle esercitazioni in maniera da non sovrapporle nella stessa settimana
ma alternarle al fine di non sovraccaricare gli studenti con attività a casa.

Coordinatore  di  2  anno,  prof.  Elvira  Nicolini,  comunica  che  in  data  4  ottobre  dalle  ore  9:00  alle  ore  10:00  si  sono  riuniti  i
docenti  di  II  anno.  Le  criticità  emerse  sono  per  lo  più  di  tipo  logistico:  capienza  aule  e  wi-fi.  Ad  oggi  i  problemi  sembrano
essere  superati,  grazie  alla  possibilità  di  una  nuova  aula  (ex  aula  informatica  –  vedi  comunicazioni,  punto  1  dell’OdG).  I
docenti hanno condiviso opinioni sugli studenti in corso, con particolare attenzione ai casi di disabilità.

Coordinatore di 3 anno, prof. Renata Prescia – nessuna comunicazione.

Tirocini, Prof. Teresa Cilona – nessuna comunicazione.

Coordinamento verticale e scientifico, Prof. Luigi Palizzolo – nessuna comunicazione.

Verifiche  intermedie,  Prof.  Salvatore  Benfratello,  spiega,  ancora  una  volta,  la  differenza  tra  prova  in  itinere  e  verifica
intermedia (vedi punto 6 dell’OdG).
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Supporto  agli  studenti  con  esigenze  specifiche,  agli  studenti  con  disabilità  e  con  neurodiversità  (Disturbi  Specifici
nell’Apprendimento  DSA  e  Bisogni  Educativi  Speciali  BES),  Proff.  Teresa  Cilona,  Salvatore  Benfratello  –  nessuna
comunicazione.

Orientamento in ingresso, proff. Armando Antista, Teresa Cilona, Paolo De Marco, Elvira Nicolini, Manfredi Saeli – nessuna
comunicazione.

Orientamento in itinere, Prof. Manuela Milone – nessuna comunicazione.

Orientamento in uscita, Prof. Manuela Milone – nessuna comunicazione.

Monitoraggio delle carriere, Prof. Daniele Milone – nessuna comunicazione.

PCTO, il Prof. Armando Antista esorta ancora una volta i docenti del CdS a predisporre eventuali proposte per permettere al
Delegato di Dipartimento, prof. Todaro, di avviare le procedure

Internazionalizzazione, prof. Michele Sbacchi – nessuna comunicazione.

Biblioteca, prof. Michele Sbacchi – nessuna comunicazione.

Comunicazione e siti web, Prof. Daniele Milone, ribadisce la difficoltà ad attivare formalmente la pagina social del CdS.

Eventi culturali, Prof. Daniele Milone - nessuna comunicazione.

 

Il Consiglio ne prende atto.

 

Firmato da:
VALERIA SCAVONE - PA - CEAR-12/B - il 09/12/2024

MANFREDI SAELI - RD - CEAR-08/A - il 28/11/2024

Istanze Studenti Sistematizzate
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La studentessa Francesca Vitale chiede di essere immatricolata, per l'anno accademico 2024/2025, al corso di laurea in ARCHITETTURA E PROGETTO NEL COSTRUITO (2242) L23

Francesca Vitale
 (Identificativo: 51063)

Matricola Corso di Iscrizione
0755729 2242 - ARCHITETTURA

Tipo richiesta: Passaggio di corso di studio

Vista la pratica, si convalida il passaggio al corso di laurea in “ARCHITETTURA E PROGETTO NEL COSTRUITO (2242) 
L23”, l’ammissione al II anno di corso, coorte 2023-2024.

 Si convalidano:

-        LABORATORIO DI FONDAMENTI E APPLICAZIONI DI GEOMETRIA DESCRITTIVA  per FONDAMENTI DI Geometria 
descrittiva (6 CFU), votazione 25/30;

-        LABORATORIO DI DISEGNO E RILIEVO DELL'ARCHITETTURA per LABORATORIO DI DISEGNO E RILIEVO

(6 CFU), votazione 21/30;

-        TECNOLOGIA DELL'ARCHITETTURA  per ARCHITETTURA TECNICA(8 CFU), votazione 26/30;

-        LABORATORIO DI FONDAMENTI E APPLICAZIONI DI GEOMETRIA DESCRITTIVA  per FONDAMENTI DI Geometria 
descrittiva (6 CFU), votazione 25/30;

-        STORIA DELL'ARCHITETTURA E DELLA CITTÀ II  per STORIA DELL'ARCHITETTURA(8 CFU), votazione 23/30;

 

Inoltre, si convalida con integrazione:

-        RESTAURO ARCHEOLOGICO/LEGISLAZIONE DEI BENI CULTURALI C.I. per LABORATORIO DI RESTAURO 
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ARCHITETTONICO (votazione 28/30) con integrazione di 4 CFU;

 

 Il CCS, dopo ampio dibattito, approva all’unanimità e seduta stante.

 

La studentessa Francesca Vitale chiede di essere immatricolata, per l'anno accademico 2024/2025, al corso di laurea in 
ARCHITETTURA E PROGETTO NEL COSTRUITO (2242) L23

Francesca Vitale
 (Identificativo: 51063)

Matricola Corso di Iscrizione
0755729 2242 - ARCHITETTURA E PROGETTO NEL COSTRUITO

Tipo richiesta: Passaggio di corso di studio

Vista la pratica, si convalida il passaggio al corso di laurea in “ARCHITETTURA E PROGETTO NEL COSTRUITO (2242) 
L23”, l’ammissione al II anno di corso, coorte 2023-2024.

 Si convalidano:

-        LABORATORIO DI FONDAMENTI E APPLICAZIONI DI GEOMETRIA DESCRITTIVA  per FONDAMENTI DI Geometria 
descrittiva (6 CFU), votazione 25/30;

-        LABORATORIO DI DISEGNO E RILIEVO DELL'ARCHITETTURA per LABORATORIO DI DISEGNO E RILIEVO

(6 CFU), votazione 21/30;

-        TECNOLOGIA DELL'ARCHITETTURA  per ARCHITETTURA TECNICA(8 CFU), votazione 26/30;

-        LABORATORIO DI FONDAMENTI E APPLICAZIONI DI GEOMETRIA DESCRITTIVA  per FONDAMENTI DI Geometria 
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descrittiva (6 CFU), votazione 25/30;

-        STORIA DELL'ARCHITETTURA E DELLA CITTÀ II  per STORIA DELL'ARCHITETTURA(8 CFU), votazione 23/30;

 

Inoltre, si convalida con integrazione:

-        RESTAURO ARCHEOLOGICO/LEGISLAZIONE DEI BENI CULTURALI C.I. per LABORATORIO DI RESTAURO 
ARCHITETTONICO (votazione 28/30) con integrazione di 4 CFU;

 

 Il CCS, dopo ampio dibattito, approva all’unanimità e seduta stante.

 

Lo studente Giuseppe Rinollo chiede di essere immatricolato, per l'anno accademico 2023/2024, al corso di laurea in 
ARCHITETTURA E PROGETTO NEL COSTRUITO (2242) L23.

Giuseppe Rinollo
 (Identificativo: 53089)

Tipo richiesta: Valutazione carriera ai fini del reintegro di uno studente decaduto

Vista la pratica, si convalida il passaggio al corso di laurea in “ARCHITETTURA E PROGETTO NEL COSTRUITO (2242) 
L23”, l’ammissione al II anno di corso, coorte 2023-2024.

 Si convalidano:

-        Fondamenti e applicazioni di geometria descrittiva  per FONDAMENTI DI Geometria descrittiva (6 CFU), votazione 
25/30;
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-        Tecnologia dell’Architettura  per ARCHITETTURA TECNICA (8 CFU), votazione 30/30;

-        STORIA ARCHITETTURA CONTEMPORANEA per STORIA ARCHITETTURA CONTEMPORANEA (8 CFU), votazione 
30/30;

-        Laboratorio di progettazione architettonica Iper Laboratorio di progettazione architettonica I (10 CFU), votazione 30/30;

-        Analisi dei sistemi urbani e territorialiper URBANISTICA (6 CFU), votazione 26/30;

 

 * L’insegnamento può essere convalidato senza esame integrativo per i 2 CFU come da Delibera del Senato Accademico del 
26 novembre 2013.

 

Il CCS, dopo ampio dibattito, approva all’unanimità e seduta stante.

 

Firmato da:
MANFREDI SAELI - RD - CEAR-08/A - il 18/11/2024

VALERIA SCAVONE - PA - CEAR-12/B - il 27/11/2024

Pratiche studenti

Come gli altri  anni, si propone di organizzare una passeggiata culturale urbana che, per quest’anno dovrebbe riguardare la
parte novecentesca della città. La data proposta è mercoledì 27 novembre pv alla presenza dei docenti delle tre annualità e di
tutti  gli  altri  che volessero partecipare.  La Coordinatrice  si  auspica che tutti  i  componenti  del  Consiglio  possano prenderne
parte. Si propone che sia un’attività obbligatoria all’interno dei singoli corsi e senza riconoscimento di CFU.

Il Consiglio approva all’unanimità e seduta stante.

 

Il  CCS  discute  sulle  percentuali  di  assenza  alle  materie  laboratoriali  che,  secondo  quanto  già  deliberato  e  recepito  nel
Regolamento Didattico del CdS, prevedono l’obbligatorietà della frequenza. In particolare, si discute se le eventuali assenze
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possano  essere  giustificate  presentando  un  idoneo  certificato  medico  e,  pertanto,  evitare  che  le  ore  perse  rientrino  nel
conteggio del  monte ore delle assenze. Dopo ampia discussione, si  propone di  accettare certificati  medici  opportunamente
circostanziati per giustificare eventuali assenze ai corsi laboratoriali.

Il Consiglio approva all’unanimità e seduta stante.

 

La Coordinatrice comunica che alcuni studenti già decaduti dagli studi, in particolare dal CdS in Architettura, hanno mostrato
interesse  ad  una  possibile  immatricolazione  al  CdS  L23.  Si  discute  sulla  valutazione  delle  carriere  e  la  validità  dei  CFU
conseguiti  illo  tempore,  considerandone  l’eventuale  obsolescenza.  Dopo  ampia  discussione,  si  propone  di  demandare  ai
delegati alle pratiche studenti di valutare caso per caso, riferendosi sempre ai docenti delle varie discipline/SSD.

 Il Consiglio approva all’unanimità e seduta stante.

 

Firmato da:
VALERIA SCAVONE - PA - CEAR-12/B - il 09/12/2024

MANFREDI SAELI - RD - CEAR-08/A - il 28/11/2024

Attività culturali

Proposte per Agrigento Capitale della Cultura.

La  Coordinatrice  ha  inoltrato  alla  Commissione  Cultura  del  Polo  territoriale  le  proposte  pervenute  dai  docenti  del  CdS
secondo il format predisposto dal Presidente del Polo, prof. Tuzzolino.

 

Il Consiglio ne prende atto.

 

Firmato da:
VALERIA SCAVONE - PA - CEAR-12/B - il 09/12/2024

MANFREDI SAELI - RD - CEAR-08/A - il 28/11/2024
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Varie ed eventuali

In considerazione della richiesta da più parte pervenuta (incontro con le parti sociali) circa il completamento della filiera con
l’attivazione di una laurea magistrale, le rappresentanti degli studenti presenti in CCS comunicano di aver somministrato - loro
sponte  -  un  sondaggio  informale  agli  studenti  del  CdS  per  avere  la  loro  opinione  circa  l’eventuale  spostamento  del  corso
APSE ad Agrigento, documento firmato dalla maggior parte degli studenti di tutti gli anni.

 

Il Consiglio ne prende atto.

 

Non vi sono altri argomenti da discutere. La seduta chiude alle ore 13.40.

 

Firmato da:
VALERIA SCAVONE - PA - CEAR-12/B - il 09/12/2024

MANFREDI SAELI - RD - CEAR-08/A - il 28/11/2024
CHIUSURA

Il Presidente
Valeria Scavone

Il Segretario
Manfredi Saeli

Delibera firmata il 09/12/2024 alle ore: 17:13


